

PEDAGOGIE

La mission de l'école primaire

Une nouvelle année scolaire commence. Pour le personnel enseignant, la tâche est lourde, mais combien belle et combien consolante ! et comme c'est le poids même de la tâche qui donne du prix à l'existence, que notre mission, éducateurs de l'enfance et de la jeunesse, est noble et méritoire !

Il y a quelques années, un grand poète disait : « La fonction d'instituteur m'apparaît comme une des plus belles, peut-être comme la plus belle de toutes, non seulement pour sa dignité même, mais pour la diversité des occupations qu'elle comporte et pour la variété des joies qu'elle procure. »

Pour nous, instituteurs catholiques, la source des consolations inhérentes à notre profession est intarissable. Si nous remplissons nos devoirs avec esprit de foi ; si nous nous efforçons de bien comprendre la signification de ces mots : *école catholique* ; si nous voulons tout simplement être fidèles à l'esprit de la loi d'Instruction publique chez nous, qui déclare toutes les écoles de notre province confessionnelles, que notre modeste existence d'instituteur nous paraîtra digne d'être vécue !

L'école primaire a pour mission de fournir à la masse du peuple l'éducation chrétienne et les connaissances indispensables pour remplir les devoirs sociaux, de développer dans le cœur des enfants un vif amour de la patrie. Elle doit en outre préparer à la vie en inculquant de bonne heure aux enfants des notions sur les matières qui touchent au bonheur même de la nation.

Parmi ces matières mentionnons : l'Agriculture, l'Économie domestique, l'Hygiène, qui embrasse la Tempérance.

Toutes les matières du programme peuvent fournir l'occasion d'éveiller dans l'âme des élèves des sentiments d'admiration pour la vie des champs, de cultiver l'amour de l'ordre et de développer le goût des travaux domestiques, d'inspirer des idées de propreté et d'apprendre aux enfants combien l'alcool exerce de funestes ravages parmi nous.

De là la nécessité d'organiser sérieusement l'Enseignement Agricole, l'Enseignement Ménager, l'Enseignement de l'Hygiène et l'Enseignement Anti-Alcoolique.

Pour cela, nous n'avons qu'à faire servir les différentes branches du programme aux spécialités que nous venons d'indiquer. Pénétrons notre ensei-